
   
 

   
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 des TuS Egge Schwaney 1921 e.V. 

 

Top 1: Eröffnung, Begrüßung und Totengedenken 

Die Versammlung fand am Freitag, den 10.01.2025 im Pfarrheim Schwaney statt. 

Um 19.21 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Gerecke die Versammlung und stellte die 
form- und fristgerechte Einladung durch Aushang im Vereinskasten sowie durch 
Veröffentlichung auf der Homepage fest. 

Markus Gerecke begrüßte die 92 Teilnehmer, die anwesenden Ehrenmitglieder Ferdi 
Rustemeier, Wolfgang Gleich, Anton Böddeker und Hans Görmann sowie den 
Ehrenvorsitzenden Willi Knoke. Ebenso wurden Wilfried Kröger und Markus Lütkemeier als 
Vertreter des Förderkreises des TuS Egge Schwaney begrüßt. Nicht zuletzt wurden auch 
Ortsheimatpfleger Hans-Josef Knoke und Ortsvorsteher Hermann Striewe zu Beginn begrüßt. 

Die Versammlung gedachte der verstorbenen Sportkameraden Willi Koch, Franz Unterrainer 
und Heinrich Disse.  

 

Top. 2: Genehmigung des Protokolls 2024 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 lag für jedermann zur Einsichtnahme vor 
und war im Internet unter www.tus-schwaney.de im Vorfeld veröffentlicht worden.  

Es wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

Im Anschluss richtet Hermann Striewe ein Grußwort an die Versammlung und dankt den 
ehramtlich Tätigen des TuS Egge Schwaney. Des Weiteren wünscht er dem Verein einen 
guten Verlauf der Versammlung. 

 

Top. 3: Kassenberichte 2024 und Stellungnahme der Prüfer  

Für den Gesamtverein gab der 1. Kassierer Simon Schmale den Kassenbericht ab. 

Einnahmen in Höhe von 156.476,67 € standen Ausgaben i.H.v. 141.179,69 € gegenüber. 
Daraus ergibt sich ein Überschuss i.H.v. 15.296,98 €. 

Der Kassenbestand (Girokonten, Tagesgeld und Barkassen) liegt nun bei 91.576,10 €. 

Aus Werbung inkl. Bandenwerbung, die von den Kassenprüfern ebenfalls geprüft wurden, sind 
Einnahmen in Höhe von 6.288,- € erwirtschaftet worden. 

Für die Breitensportabteilung gab Kassiererin Anja Hagen den Bericht ab.  

Einnahmen von 26.759 € standen Ausgaben von 23.237 € gegenüber. Der Jahresüberschuss 
beträgt demnach 3.522,39 €. 

Der Kassenbestand (Girokonten und Festgeld) erhöht sich hierdurch auf 42.251,04 €.  

 

Die Mitgliederzahl des TuS „EGGE“ stellte sich Stand 31.12.2024 wie folgt dar: 

Gesamtmitgliederzahl 1.002 

Von allen Mitgliedern gehörten  

 442 der Fußballabteilung und 

 600 dem Breitensport an.  

 

http://www.tus-schwaney.de/


   
 

   
 

Im Anschluss richtet Bürgermeister Matthias Möllers ein Grußwort an die Versammlung hofft 
auf eine erfolgreiche Versammlung und wünscht allen ein gutes Jahr. Ebenso erwähnt er die 
neuen Rahmenbedingungen für die Festivitäten des Sportvereins. 

Die Kassen haben Dirk Drewes und Björn Malewski am 08.01.2024 geprüft. Björn Malewski 
stellte fest, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt worden sei und sich keinerlei 
Beanstandungen ergeben haben. 

 

Top 4: Jahresrückblick und Vorschau durch den Vorstand 

JHV 2024 

Die letzte Jahreshauptversammlung fand am 12.01.2024 im Pfarrheim Schwaney statt. 105 
Mitglieder konnte der 1. Vorsitzende Markus Gerecke am zur Jahreshauptversammlung 
begrüßen. Die Anwesenden erlebten eine harmonische Veranstaltung. 

Zum 31.12.2023 waren 1.001 Mitglieder eingeschrieben. Gewählt wurde der erweiterte 
Vorstand sowie aufgrund einer Satzungsänderung erstmalig der 1. Fußballobmanns.  

Anders als sonst wurde bei der letzten JHV keine Ehrungen vorgenommen, da es zu einer 
Umstellung aufgrund des neu aufgestellten Konzeptes für Vereinsehrungen. Diese werden in 
diesem Jahr nachgeholt. Dennoch erfolgte in dieser Jahreshauptversammlung eine besondere 
Auszeichnung. Sebastian Papenkordt als Sozialwart beantragte im Namen des Vorstands, das 
langjährige Mitglied Bernd Mühlmeyer zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dazu gab er einen 
Rückblick auf das vielseitige und langjährige Wirken von Bernd Mühlmeyer seit dem 
Vereinseintritt zum 01.02.1969 im TuS Egge Schwaney und hob das besondere Engagement 
als Betreuer, Trainer und in Vorstandsämtern hervor. Die Versammlung folgte dem Vorschlag 
und wählte Bernd Mühlmeyer einstimmig gewählt. 

Traditionelles Doppelkopfturnier am 22.03.2024 

Am Freitag, den 22.03.2023 fand ab 19 Uhr wieder das traditionelle Doppelkopfturnier des TuS 
Egge Schwaney im Sportheim statt. Ausrichter war erneut der Förderkreis des TuS Egge 
Schwaney.  

In diesem Jahr ist es am 21.03.2025.  

Aufstieg der 1. Mannschaft in die Kreisliga A 

Mit einem 3:1 Heimsieg gegen den TSV Wewer krönt unsere erste Mannschaft eine Saison 
ohne Niederlage und machte damit den Aufstieg in die Kreisliga A* perfekt! Kompliment und 
Gratulation an die gesamte Truppe rund um Trainer Frederic Küting! Ihr hattet euch das 
darauffolgende Feiern verdient! 

Sportfest 2024 mit attraktivem Programm 

Vom 21. bis 23. Juni 2024 lud der TuS Egge Schwaney alle Sportbegeisterten und Freunde 
des Vereins zu seinem traditionellen Sportfest ein. Die Besucher freuten sich über spannende 
Fußballspiele, beeindruckende Vorführungen und ein buntes Rahmenprogramm, das für jeden 
etwas bereithielt. Bei sehr gutem Wetter und mit vielen Besuchern wurde das Wochenende zu 
einem großartigen Erlebnis für Jung und Alt. 

Das Sportfest begann am Freitagnachmittag mit einem packenden Einlagespiel der E-Jugend. 
Am Abend stand das Altherren-Turnier in der Egge-Arena an, welches packende Spiele 
versprach und zeigte, dass Fußballbegeisterung keine Altersgrenze kennt. Der der 
Freitagabend klang mit einer Party im Festzelt aus. DJ Markus sorgte für die richtige Stimmung 
und lud alle Besucher bei freiem Eintritt zum Tanzen und Feiern zu Musik der 80er und 90er 
ein. 

Der Samstag startete mit einem Turnier der F-Jugend. Zur Unterhaltung der Kinder zeigte der 
Ballkünstler Mike Niidas seine beeindruckenden Freestyle-Tricks und sorgte für staunende 
Gesichter. Am Mittag stand das Mini-Kicker-Turnier auf dem Programm. Für alle 



   
 

   
 

Sportbegeisterten ab 3 Jahren wurde ebenso die Abnahme des Sportabzeichens angeboten. 
Abends wurde es beim Teamelfmeterschießen spannend. Teams bestehend aus fünf 
Personen traten gegeneinander an und kämpften um den Sieg. In diesem Jahr sicherte sich 
die „SG Erdinger e.V.“ den Der Samstagabend endete erneut mit einer Party im Festzelt. 

Der Sonntag begann mit dem traditionellen Sportlerfrühstück. Musikalisch untermalt wurde das 
Frühstück vom Bundesschützen-Gardemusikkorps Schwaney, welche für gute Stimmung und 
den passenden Rahmen der Feierlichkeiten sorgten.  

Ganz besonders freut sich der TuS Egge Schwaney über zwei Ehrungen, die in diesem 
festlichen Rahmen ausgesprochen werden konnten. Zum einen wurde Dietmar Lemke für sein 
jahrelanges Engagement mit der FLVW-Verdienstnadel in Gold für seine jahrelange Mithilfe 
bei sämtlichen Projekten und Umbaumaßnahmen ausgesprochen. Zum anderen wurde 
Wilfried Kröger mit der DFB-Verdienstnadel ausgezeichnet. Dies ist die höchste 
Auszeichnung, die ein ehrenamtlicher Funktionär erhalten kann und spiegelt wider, was 
Wilfried in dem Verein über Jahre und Jahrzehnte geleistet hat. Überreicht wurden die 
Ehrungen von FLVW-Vertreter Josef Höwelkröger. Nicht nur der TuS Egge Schwaney dankt 
den Ehrenträgern für ihre tatkräftige Unterstützung, sondern auch viele anwesende Mitglieder, 
haben ihre Leistungen mit „Standing Ovations“ gewürdigt und den beiden verdienten 
Mitgliedern ihre Wertschätzung geäußert. 

Am Mittag stand dann wieder Sport auf dem Programm, denn das Einlagespiel der B-Jugend 
wurde in der Egge-Arena ausgetragen. In der Halbzeitpause und nach dem Spielzeigte zeigten 
die drei Gruppen der Tanzgarde TuS Dance ihre beeindruckende Choreografie. Nach dem 
Spiel folgte eine Vorführung der Rhönradgruppe, die mit ihrer Akrobatik das Publikum in 
Staunen versetzte und präsentierte, wie vielfältig der TuS im Bereich Breitensport aufgestellt 
ist. Am Nachmittag traten die Herren der ersten bzw. zweiten Mannschaft des TuS Egge 
Schwaney in einem Einlagespiel gegen den SC Borchen an.  

 

Tanzgarde auf dem Showtanz-Contest in Fürstenberg 

Am Samstag, den 16.11. ist die Tanzgarde zum alljährlichen Showtanz-Contest nach 
Fürstenberg gefahren und dort haben sie ihren neuen Showtanz aufgeführt. 
Begleitet wurden sie - wie immer - von Schwaneyer Fans, welche sie kräftig angefeuert haben 
und mit Hilfe dieser Unterstützung haben die Tänzerinnen ihren Tanz mit Spaß und 
Leidenschaft vor Ort präsentiert. Die Tänzerinnen der Schwaneyer Tanzgarde wurden mit dem 
dritten Platz belohnt und haben diesen Platz bei der anschließenden Party gebührend gefeiert. 

Schauturnen am Sonntag, den 24.11.2024 

Am 24.11.2024 verwandelte sich die Sporthalle des TuS Egge Schwaney unter dem Motto 
„Eine Reise um die Welt“ in einen Ort der Begeisterung und sportlichen Höchstleistungen. 
Beim diesjährigen Schauturnen stellten sämtliche Gruppen der Breitensportabteilung ihr 
Können eindrucksvoll unter Beweis. Die Veranstaltung bot ein abwechslungsreiches 
Programm, bei dem unter anderem die vier TuS Dance Gruppen mit ihren mitreißenden 
Choreografien glänzten. Die jüngsten Sportler des Eltern-Kind-Turnens beeindruckten durch 
ihren Enthusiasmus und ihre Freude an der Bewegung. Besonders spektakulär war der Auftritt 
der Rhönradgruppen, die mit atemberaubenden Tricks und akrobatischen Einlagen das 
Publikum in Staunen versetzten. Auch die Tanzgarde begeisterte mit ihrem Schautanz und 
zeigte eine perfekt inszenierte Darbietung und die Klettergruppe demonstrierte eindrucksvoll 
ihre Geschicklichkeit sowie Mut. Eine Gesangseinlage für eine musikalische Untermalung 
durfte natürlich auch nicht fehlen. 

Die Gruppen der Breitensportabteilung haben tolle Darbietungen in den Bereichen Klettern, 
Rhönrad, TuS Dance, Tanzgarde, Zumba und vieles mehr vorgeführt. 

 

 



   
 

   
 

Stickeralbum ab Schauturnen verfügbar  

Fast zeitgleich mit dem Schauturnen griff in Schwaney das Stickersammelfieber um. Von der 
G-Jugend bis zu den alten Herren, vom Kinderturnen bis zu Rückenfitness sind alle Teams 
und Gruppen der Fußball und Breitensportabteilung im vereinseigenen Album vertreten. 
Sämtliche Spielerinnen und Spieler, die Trainerteams, TuS Dance, die Tanzgarde und die 
Rhönradgruppen und viele mehr galt es für die Aktion abzulichten, wofür vom Partner 
stickerfive eigens ein professionelles Fotoshooting im Verein organisiert wurde. Ermöglicht 
wird die Aktion durch die Münchner Firma stickerfive und Netto Marken-Discount.  

Silvestercup in der Maspernhalle 27. – 29.12.2024 

In der Zeit vom 28. – 29.12.2024 fand in der Maspernhalle der letztjährige Silvestercup statt. 
Mit dabei waren unsere 1. Mannschaft und eine große Fangemeinde. Die Spiele konnte per 
Livestream auch vom Sofa verfolgt werden. Der TuS ist dann leider nach einer klasse Leistung 
im Achtelfinale gegen Heide Paderborn mit 5:1 ausgeschieden. Vorher hatte man in der 
Gruppenphase in der letzten Sekunde das 3:2 gegen SF Oesterholz-Kohlstädt gemacht und 
war damit in Achtelfinale eingezogen.  

DfB-Ehrenpreisverleihung im Landgasthaus „Lohre“ in Thüle 

Im Landgasthaus "Lohre" in Thüle fand unlängst zum dritten Mal die offizielle 
Ehrenamtspreisverleihung des Fußball- und Leichtathletikkreises 8 Paderborn statt. 
Insgesamt 13 Vereinsvertreter erhielten an diesem Abend für ihr herausragendes 
ehrenamtliches Engagement eine Auszeichnung aus den Händen vom 
Kreisehrenamtsbeauftragten Josef Höwelkröger. Darunter erhielt unser 1. Vorsitzende Markus 
Gerecke den DFB-Ehrenpreis und als . "junger Fußballheld" wurde Felix Beine gekürt, der sich 
zudem über die Teilnahme an einer Fußballbildungsreise nach Spanien freuen darf.  

Weiteres:  

1.) Erweiterung Ballgangzaun 

Die Dienstagsgruppe, die mittwochs "kleine" Arbeiten am Sportplatz erledigen, haben das 
Zufahrtstor vom Diekweg zum Sportplatz restauriert und den Ballfangzaun an dieser Stelle 
erweitert. Nun soll es damit vorbei sein, dass die Bälle genau an dieser ungeschützten Stelle 
den ungehinderten Weg in die Vorgärten der Anwohner finden und Schäden anrichten. 

Das über dem Tor befindliche Netz kann bei Bedarf ausgehakt und nach oben versetzt werden, 
um Fahrzeugen (z.B. Rettungswagen) die Zufahrt auf den Platz zu ermöglichen. Unser Dank 
gilt den Helfern der Dienstagsgruppe für diesen Einsatz. Mit der Erweiterung des Fangzauns 
wird der Verein seiner Verkehrssicherungspflicht weiter gerecht. Dennoch mahnt der 1. 
Vorsitzende: "Ein absichtlich abirrender Schuss ist nicht mehr im Rahmen des 
sozialadäquaten Risikos enthalten. In solchen nachweisbaren Fällen haftet die Sportlerin / der 
Sportler für entstandene Schäden. 

2.) Sieger Bundeliga-Tippspiel 

Die 9. Kicktipp-Liga des TuS Egge, die traditionell zugunsten der Jugendarbeit durchgeführt 
wird, konnte in diesem Jahr erneut zahlreiche Fußballbegeisterte mobilisieren. Insgesamt 54 
Mitspielerinnen und Mitspieler traten an, um den prestigeträchtigen Titel zu erringen. Nach 
einer spannenden Saison setzte sich am Ende der ehemalige Torjäger Ingo Tegethoff durch 
und sicherte sich erstmals den Meistertitel. 

3.) Sieger EM-Tippspiel 

Das diesjährige EM-Tippspiel des TuS Egge Schwaney sorgte für eine riesige und freudige 
Überraschung. Unter den 72 Teilnehmern setzte sich ausgerechnet der jüngste Teilnehmer, 
der junge Lutz, mit einem überragenden Abstand von 13 Punkten an die Spitze des Feldes. 
Dieser Abstand entspricht mehr als vier vollständig richtig getippten Spielen und ließ alle 
anderen Fußballkenner weit hinter sich. 

 



   
 

   
 

4.) Dorfreinigung 2024 

Traditionell beteiligt sich der TuS Egge Schwaney an der örtlichen Flurreinigung. Achtlos 
weggeworfener Abfall an Wanderwegen und Straßen um Schwaney wurden traditionell vom 
1. Vorsitzenden und Spielern der B-Jugend eingesammelt und fachgerecht entsorgt. Auf der 
Rund 4 km langen Strecke über den Diekweg, Osningstraße, Bodentalsweg und 
Neuenheerser Straße wurde wieder viel Müll, allen voran leere Glasflaschen aufgefunden. 
Dieses Jahr bestand das Team aus den B-Jugendspielern Jarne Lamberg, Tjelle Schmale, 
Tim Husemann und Jan Stiewe sowie dem Vorsitzenden Markus Gerecke und dem Betreuer 
und Internetredakteur des TuS Egge Christian Schonlau. 

5.)  Sieger Rhönrad  

Ende Oktober zeigten insgesamt sechs Turnerinnen des TuS, was sie können – und das mit 
beeindruckendem Erfolg! Besonders erfreulich: Einige von Ihnen standen zum ersten Mal mit 
dem Rhönrad auf der Wettkampffläche und meisterten ihre Premiere mit Bravour. Unterstützt 
von ihren Trainerinnen und mitgereisten Vereinskolleginnen absolvierten sie die Disziplinen 
Sprung und Geradeturnen und konnten sich tolle Platzierungen in ihren jeweiligen 
Altersklassen sichern. So gab es am Ende nur strahlende Gesichter, als die TuS-Turnerinnen 
zwei vierte Plätze (Anna Husemann und Eva Bölte), zwei zweite Plätze (Carolina Wulf und 
Catharina Auffenberg) und sogar zwei Siege (Leni Löhr und Johanna Pohl) mit nach Hause 
nehmen durften. 

6.) Tagung Vorstand Jugendordnung und Weihnachtsfeier Vorstand 

Zwei größer interne Veranstaltungen des Vorstandes fanden in 2024 stand. Zum einen gab es 
eine Arbeitstagung zum Thema Jugendordnung und Aufbau des Vereins.  
Zum anderen fand der Jahresabschluss des Vorstands beim Curling in der Schützenhalle 
Paderborn stat.  

 

7.) Generationenfrühstück 

Von Sebastian Papenkordt initiiert fand am 30.11.2024 das Generationenfrühstück in Andys 
Museumsdeele statt. Gefördert wurde dieses Projekt vom Land NWR unter dem Motto. 
„Miteinander engagiert- Du und Wir = Eins. NRW gegen Einsamkeit“ mit 1.000 €. Mitglieder ab 
70 Jahre waren hierzu mit Enkelkind oder einen jungen Lieblingsperson eingeladen. 
Gekommen hierin sind 52 Teilnehmer.  

 

8.) Letztes Jahresheimspiel der 1. Mannschaft und Adventsmarkt 

Im letzten Heimspiel vor einer großen Kulisse gab es einen 5 : 1 Sieg gegen Espeln, so dass 
danach gefeiert werden koten und die Angebote des TuS zum Adventsmarkt in Schwaney 
genossen werden. 

9.) Neue Jacken Greenkeeper 

Die Greenkeeper des TuS Egge Schwaney haben eine Vielzahl von Aufgaben auf unserem 
Gelände zu bewältigen. m Rahmen der Aktion #ehrenamtsichtbar von WestLotto und dem 
Landessportbund NRW haben wir einen Satz Vereinsjacken erhalten, die mit unserem 
Vereinslogo versehen wurden.  

An dieser Stelle auch schon mal der Dank des Vorstandes und des ganzen Vereins an diese 
Truppe! 

 

10.) Letzter Abend im Vereinsheim 2025 

Der letzte Vereinsabend im Sportheim fand am 19.12.2024 statt. Hier wurde bei Kartoffelsalat, 
Würstchen und Bier das vergangene Jahr Revue passieren lassen. 



   
 

   
 

11.) Dienstagsgruppe, die mittwochs hilft 

Wie in jedem Jahr bedankt sich der Vorstand bei den fleißigen Helfern der Dienstagstruppe 
(vorher: Rentnerband), und auch bei der Nachwuchsorganisation „Die Greenkeeper“, die auch 
im letzten Jahr wieder dafür gesorgt haben, dass die Arbeiten im, auf und um den Sportplatz 
und im Sportheim erledigt werden.  

 

Die Dienstagstruppe setzt sich zusammen aus: 
Hans Görmann 
Winfried Schmidt 
Heinrich Striewe 
Ferdinand Rustemeier 
Wolfgang Gleich 
Werner Müller 
 
 

12.) Homepage, Facebook, Instagram, Ticker 

Der Dank galt in diesem Jahr Christian Schonlau und Michael Dunsche, im letzten Jahr zur 
Aufgabe gemacht hat an, unsere Internetseite aktualisieren. 

Hinweis von unseren Betreuern: Unsere Internetseite wird in diesem Jahr aktualisiert! Die 

technischen Voraussetzungen wurden zum Ende letzten Jahres schon getroffen, die grafische 

und inhaltliche Umsetzung folgt dann in der nächsten Zeit. Auf den sozialen Netzwerken wird 

es (wenn es dann etwas Neues zu vermelden gibt) rechtzeitig weitere Infos dazu geben! 

Ferner dankte der Vorstand Patrick Dirichs, der die Facebookseite mit Leben füllt und Michael 

Dunsche für die Betreuung des TuS Egge Tickers.  

Letztlich galt sein Dank auch Felix Beine, der sich um die Instagramseite des TuS kümmert.  
 

13.) Bandenwerber 

Dank gab es auch an die Bandenwerber, die mit Ihren finanziellen Beiträgen die Jugendarbeit 
des TuS Egge Schwaney unterstützen. 

14.) Förderkreis TuS Egge Schwaney 

Besten Dank auch an den Förderkreis des TuS Egge Schwaney. der den Hauptverein immer 
sehr gut unterstützt. 

15.) Dank 
Letztlich bedankte sich Markus Raabe im Namen des Vorstandes bei allen Trainern, 
Betreuer, Übungsleiter, Schiedsrichter und den aktiven des Breitensports und der 
Fußballmannschaften, die jedes Jahr dazu beitragen, dass unser Verein lebt und dass 
all diese Aktionen und Aktivitäten so reibungslos und gut geklappt haben.  

 

Markus Gerecke verweist zuletzt auf anhaltende und wiederkehrende Projekte für das Jahr 
2025. Diesbezüglich betont er den Aufwand für den Vorstand und die notwendige Mithilfe 
durch die Mitglieder. Es wird ausdrücklich bemängelt, dass die Mithilfe beim Auf- und Abbau 
durch die Mannschaften im letzten Jahr ausgeblieben ist. Des Weiteren steht die Erstellung 
eines Schutzkonzeptes sowie Ehrenkodex für den Sportverein an, ansonsten werden 
Fördermittel gekürzt. 

 

Top. 5: Berichte der Abteilungen  

Bericht des Breitensports, gehalten von Jessica Klemisch: 



   
 

   
 

Für die Breitensportabteilung gab Jessica Klemisch den Bericht ab. Das Angebot ist breit 
gefächert und umfasst aktuell Kinderturnen, Eltern-Kind-Turnen, TuS-Dance, Rhönrad, 
Rückengymnastik, Step-Aerobic, Seniorenturnen, Klettern, Tanzgarde, Zumba, Zumba-Gold, 
Body-Balance und Body-Pump. Jessica Klemisch bedankte sich abschließend bei allen 
Trainerinnen und Trainern sowie ihren Kolleginnen und Kollegen im Vorstand. Zudem wird die 
hohe Anteilnahme am Sportfest bei der Durchführung und Mithilfe des Sportabzeichens 
gelobt. Ein besonderer Dank gilt Matthias Börger für die Erstellung der Plakate und Flyer. 

Ende Oktober hat die Rhönrad-Gruppe besonders erfolgreich an einem Wettkampf 
teilgenommen und konnte mehrere Erfolge und erste Plätze einfahren. 

Außerdem soll in diesem Jahr ein neuer Hallenboden installiert werden, da der aktuelle Boden 
rutschig ist und Gefahren in sich birgt. 

Bericht der Tanzgarde, gehalten von Juliane Göke: 

Juliane Göke berichtet kurz über die saisonalen Abläufe der Tanzgarde und über regelmäßig 
besuchte Veranstaltungen sowie Conteste der letzten Jahre. 

Bericht der Jugendabteilung, gehalten von Manuela Stiewe: 

In der Hinrunde wurden 8 Mannschaften und in der Rückrunde werden 9 Mannschaften des 
Tus Egge Schwaney stellen, welche in allen Altersklassen vertreten sind. Die Minis, F- und E-
Jugend sind eigenständige Teams, wohingegen die Jugendmannschaften der D- bis A-Jugend 
erfolgreich mit dem FC Dahl/Dörenhagen zusammen gemeldet sind. Um alle Mannschaften 
besetzen zu können, mussten aus den jüngeren Jahrgängen Spieler hochgezogen werden. 
Der Dank gilt dabei dem Obmann Hubertus Amedick für die gute Zusammenarbeit. 

Die Minis werden von Daniel Damm, Sebastian Böddeker, Dominic Wolff und Jochen 
Wildenhues betreut. Dies bringt den Vorteil mit sich, dass pädagogische Aufgaben wesentlich 
besser wahrgenommen werden können und auf mehrere Schultern verteilt werden können, 
was das Training dadurch qualitativ hochwertiger werden lässt. 

Die F-Jugend wird nicht länger von Timo Lang trainiert, sondern von Frank Striewe und 
Wolfgang Lütkemeyer.  Trotz eines kleinen Kaders wird wöchentlich zweimal trainiert, während 
der Spaß nicht zu kurz kommt. 

Die E-Jugend wird in dieser Saison von Florian Johlen und Daniel Damm trainiert, wobei sie 
zusätzlich noch Unterstützung von Carsten Kirchenberg und Claudia Gleich erhalten. Die 
Mannschaft weist einen großen Kader auf, weshalb zur Rückrunde eine weitere Mannschaft 
der E-Jugend gemeldet wird. Das Team schloss auf dem dritten Platz ab. 

Die D-Jugend konnte nur in Zusammenarbeit mit unserem JSG-Partner gemeldet werden, 
wobei es sogar zur Bildung von zwei Teams kam. Andre Keuthen betreut das eigenständige 
Team der D2 in Dahl und in Schwaney kümmert sich allein Björn Malewski um die D1. Im 
Kreispokal musste man sich in der zweiten Runde geschlagen geben, aber in der Saison hat 
man sich den vierten Platz erarbeiten können. 

Die C-Jugend spielt ebenso federführend unter der Regie des FC Dahl/Döhrenhagen. Der 16-
köpfige Kader wird von Rainer Fraune, mithilfe unserer A-Jugendspieler Josef Aslan und Titus 
Winter, trainiert. Trotz der Eingruppierung in Staffel 1 konnte die Hinrunde relativ erfolgreich 
abgeschlossen werden, wobei man aus verschiedenen Gründen häufig auf D-Jugendspieler 
zurückgreifen musste. 

Die B-Jugend stand vor einem Neuanfang, da viele Spieler in die A-Jugend hochzogen werden 
und mit C-Jugendspielern aufgefüllt werden mussten, was weitere Herausforderungen mit sich 
brachte. Trainiert von Luje Liqui und Arthur Anikin konnte das Team sich nach einiger Zeit 
finden und gute Spiele abliefern.  

Die A-Jugend wird von Felix Beine, Mathis Wietfeld und Johannes Fornefeld trainiert und läuft, 
wie die B-Jugend, als JSG Egge auf. Die Meisterrunde in Staffel 1 wurde leider verpasst, 



   
 

   
 

sodass der Gruppensieg für die Sommerrunde angestrebt wird sowie Spieler an die Senioren 
heranzuführen. 

Bericht zu den Senioren, gehalten von Matthias Eikel: 

Die Damenmannschaft hat ihre wechselhafte Hinrunde auf dem 7. Platz abgeschlossen. 
Leider hatte die Mannschaft, trotz drei Zugängen, mit Personalmangel zu kämpfen und, was 
zu einigen Spielverlegungen/-absagen führte. Zudem erfolgte ein Wechsel der Trainerposition, 
sodass Lena Gerecke übergangsweise übernahm und nach der Verletzungspause von Marcel 
Schrenner abgelöst wurde. Die personelle Situation bleibt angespannt, jedoch bleibt man 
vorerst dabei, in der kommenden Saison eine Damenmannschaft des TuS Altenbeken und 
TuS Egge Schwaney zu melden. (Nachtrag vom 23.1.25: Die Damenmannschaft hat sich doch 
dazu entschlossen ihre Mannschaft aus dem Spielbetrieb zurückzuziehen.) 

Die zweite Mannschaft, nach einem Trainerwechsel trainiert von Lukas Räker, startete mit dem 
Ziel auch in dieser Saison weiter oben mitzuspielen und aufzusteigen, nachdem sie sich im 
letzten Jahr mit dem zweiten Platz begnügen mussten. Dennoch wurde schnell klar, dass das 
Ziel, auch aufgrund der vielen Absteiger aus der Kreisliga B, angepasst werden musste, 
sodass man versuchte sich in der oberen Tabellenhälfte festzusetzen. Die Hinrunde wurde auf 
dem neunten Platz abgeschlossen. 

Die erste Mannschaft wird von Frederic Küting und Jan Uhe trainiert sowie von Linus Stiewe 
Sebastian Sendermann als Betreuer unterstützt. Der Kader des Teams konnte 
zusammengehalten werden und wurde durch die Neuzugänge Valentin Fischer und Luca 
Bohlemann aufgestockt. Die Hinrunde wurde auf dem 14. Tabellenplatz abgeschlossen und 
im Kreispokal reichte es schlussendlich bis in die dritte Runde, in der man sich gegen 
Anreppen geschlagen geben musste. Beim Silvestercup konnte in letzter Sekunde das 
Achtelfinale erreicht werden, in dem man gegen Gastgeber SV Heide ausschied. Primäres Ziel 
für den Ligabetrieb ist der Klassenerhalt und ein damit zusammenhängender guter Start in der 
Rückrunde. Das Trainerteam aus Frederic Küting und Jan Uhr bleibt erfreulicherweise im 
nächsten Jahr bestehen. 

Ein großer Dank gilt allen Fans beider Mannschaften für die großartige Unterstützung sowohl 
bei Heimspielen als auch bei Auswärtsfahrten. Vielen Dank! 

Bericht der Ü32-Mannschaft, vorgetragen von Jörn Güldner: 

Die Saison wurde am 22. März erfolgreich mit Auftaktsieg gestartet. Ein verfrühter 
„Saisonabschluss“ fand am 8. November mit einem 4:1 Sieg statt. Im Anschluss gab es 
„Strammer Max und Bier“, wobei sich noch zwei spontane Spiele ergaben, woraus folgende 
Statistik resultiert: Es wurden 19 Spiele bestritten, wovon 11 Siege errungen werden konnten. 
Des Weiteren gab es fünf Unentschieden und drei Niederlagen. 

Bericht der Ü40-Mannschaft, vorgetragen von Hans Görmann: 

Es gab keine besonderen Aktivitäten, lediglich Jahresversammlung bei gleichbleibender 
Teilnehmeranzahl. 

Bericht zu den Schiedsrichtern von Markus Gerecke: 

Aktuell wird der Bedarf des Vereins mit vier Schiedsrichtern (Tim Feldmann, Carsten Müller, 
Fedor Stasuk, Dima Kleeman) gedeckt. Bei Nichteinhaltung der Quote drohen Bußgelder, 
beginnend bei 250 Euro, bei Überschreitung der Quote bekäme der Verein 100 Euro für jeden 
weiteren Schiedsrichter. 

Neuer Schiedsrichterlehrgang findet vom 07.03.2025 – 17.03.2025 statt. Wer Interessierte ab 
14 Jahre kennt, darf diese Person gerne an den Verein weiterleiten oder den Kontakt mitteilen. 
Weitere Infos zum SR-Wesen findet man auf der Homepage des TuS Egge Schwaney unter 
„Fußball“ und dann „Schiedsrichter“.  

 

 



   
 

   
 

Top. 6: Entlastung des Vorstandes 

Aus der Versammlung heraus stellte Klaus Lamberg den Antrag, dem Vorstand Entlastung zu 
erteilen. Die Entlastung des Vorstands erfolgte einstimmig. 

 
Top. 7: Satzungsänderung  

Markus Gerecke stellt die Satzungsänderung vor und erläutert die Gründe für die 
Satzungsänderung sowie die Folgen bei ausbleibender Satzungsänderung, da die 
Fördermittel ab 2026 an diese Änderung geknüpft sind. Zudem beschreibt Markus Gerecke 
die Grundzüge der Arbeit der zukünftigen Vereinsjugend. Ziel der Satzungsänderung und 
Einführung des Jugendvorstands ist, die Verantwortung sowie Eigeninitiative der Jugendlichen 
zu erhöhen. 

Alle Organisationen, die Angebote für Kinder und Jugendliche vorhalten, müssen zukünftig 
Schutzkonzepte vorweisen. Dazu sind vier Meilensteine zu erfüllen: 

- Beschlussfassung für ein Schutzkonzept  

- Durchführung einer Risikoanalyse 

- Beschluss und Benennung von Ansprechperson(en)  

- Überprüfung der Eignung von Mitarbeitenden (Führungszeugnis & Ehrenkodex) 

 

Satzungsänderung der Jugendordnung 

Diesbezüglich musste die Satzung, in der die Jugendordnung verankert ist, angepasst werden. 

Satzungsänderung 1.2: Einarbeitung der Jugendordnung 

Abschnitt E = sonstige Bestimmungen 

Abschnitt F = Schlussbestimmungen 

werden verschoben auf  

Abschnitt F = sonstige Bestimmungen 

Abschnitt G = Schlussbestimmungen. 

Neu auf Abschnitt E ist die Jugendordnung mit § 16 dieser Satzung. 

Weitere Erläuterung der Jugendordnung und dem Fakt, dass der Jugendvorstand nicht den 
Jugendobmann stellt. Warum? Weil z.B. JSG. 

16.1 Vereinsjugend bis Vollendung des 25. Lebensjahres. 

16.2 Im Rahmen der Satzung führt und verwaltet man sich und entscheidet über die 
Planung der ihr zufließenden Mittel. 

16.3 Organe der Vereinsjugend: a) Jugendversammlung, b) Jugendvorstand 

16.4 Geschäftsführung bleibt beim Vorstand Verein. Vereinsjugend keine 
Rechtsgeschäfte. 

16.5 Näheres regelt die Jugendordnung. Die wird von der JV beschlossen und vom 
Vorstand des Vereins genehmigt. Nicht Bestandteil der Satzung. Im Zweifel die Regeln 
der Satzung des Vereins. 

Abstimmung: 91 wahlberechtigte Mitglieder (2/3 Mehrheit notwendig für Satzungsänderung) 

- Zustimmungen: 91 → einstimmig 

 

Top. 8: Neuwahlen des engeren Vorstands 

Rolf Laumann wird einstimmig mit 92 Stimmen zum Wahlleiter gewählt. 



   
 

   
 

- 1. Vorsitzender 

• Vorschlag: Markus Lütkemeier und Markus Gerecke werden vorgeschlagen. Markus 
Gerecke steht nicht zur Wahl. Einstimmige Wahl: Markus Lütkemeier wird gewählt. 

- 2. Vorsitzender 

• Patrick Dirichs und Stefan Humpert werden vorgeschlagen. Patrick Dirichs steht nicht 
zur Wahl. Einstimmige Wahl: Stefan Humpert wird gewählt. 

- 1. Geschäftsführer 

• Markus Raabe wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

- 1. Kassierer 

• Simon Schmale wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

- 1. Turnwart 

• Marina Malewski wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

- 1. Jugendobmann 

• Michael Beine wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

- 1. Schriftführer 

• Nico Behnen wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

- 1. Fußballobmann 

• Matthias Eikel wird vorgeschlagen. 91 Zustimmungen, 1 Ablehnung. 

- 2. Schriftführer 

• Thorsten Günter wird vorgeschlagen. Einstimmige Wahl. 

 
 
Top. 9: Neuwahl eines Kassenprüfers 

Björn Malewski scheidet als Kassenprüfer turnusmäßig aus und Dirk Drewes bleibt ein 
weiteres Jahr Kassenprüfer. Klaus Lamberg, Björn Malewski und Benedikt Stiewe werden aus 
der Versammlung vorgeschlagen. Lediglich Björn Malewski stellt sich zur Wahl und wird 
einstimmig gewählt. 
 
Top. 10: Ehrungen 

Markus Gerecke hält eine Dankesrede zu den umfassenden Tätigkeiten und Leistungen von 
Patrick Dirichs, die seine Trainerlaufbahn, sein außerordentliches Engagement im Vorstand 
sowie viele weitere Projekte für den Vereins umfassen. Vieles, was heute bestand hat, wurde 
erst durch Patrick erst angestoßen und über viele Jahre von ihm begleitet. Der Versammlung 
würdigte dies mit Standing Ovation und großem Applaus. Im Anschluss ergriff Patrick das 
Wort, indem er eine Rückschau voller ereignisreicher Erinnerungen wie die Deckelaktion mit 
Coca-Cola, das Schalke-Spiel oder die Woche mit Hans Sarpei erwähnte. Weiterhin lobt 
Identität und Gemeinschaft des Vereins, die viele tolle Aktionen erst möglich machen. 

Auch Markus Gerecke erhielt dankende Wort von Stefan Humpert. Markus hat über viele Jahre 
im Verein kleine wie große Projekte federführend geleitet und dabei viel Zeit für den Verein 
geopfert. Nicht zuletzt bei der Errichtung des neuen Flutlichts, was er vor Jahren angestoßen 
hat, wurde deutlich, dass er als Vorsitzender über das normale Maß hinaus für den Verein tätig 
war. Die Versammlung danke ihm ebenso verdient mit Standing Ovation und großem Applaus. 
Auch Markus Gerecke ließ es sich nicht nehmen, ein paar Worte an die Versammlung zu 
richten. Er beginnt mit einer kurzen Rückschau im Jahr 2011 mit den ersten Begegnungen mit 
dem TuS Egge Schwaney, auf die er die sechs Jahre als 1. Schriftführer und acht Jahre als 1. 
Vorsitzender Revue passieren ließ. Besonders sind ihm dabei im Jahr 2018 der Umbau des 
Sportheims, im Anschluss die Herausforderungen rund um Corona und die neue 



   
 

   
 

Flutlichtanlage, als einige von vielen Herausforderungen, die ihm als Vorsitzender begegnet 
sind, in Erinnerung geblieben. 

 

Sebastian Papenkordt beginnt mit den Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft: 

Die bronzene Treuenadel für 20 Jahre Mitgliedschaft haben folgende Personen in Präsens 
erhalten: Alexandra Beine, Felix Beine, Gabriele Brennecke, Laura Gerecke, Katrin Lamberg, 
Malena Lamberg, Rolf Laumann, Jürgen Lichte, Andy McKinley Marvin Rüsenberg, Leon 
Schönfeld 

Die silberne Treuenadel für 40 Jahre Mitgliedschaft wurde Brigitte Striewe und Reinhold 
Boettcher in Präsens überreicht. 

Die goldene Treuenadel für 60 Jahre Mitgliedschaft wurde Hansi Böddeker in Präsens 
überreicht. 

Insgesamt gab es ca. 50 Ehrungen, wovon viele in Abwesenheit vorgenommen werden 
mussten. 

Markus Lütkemeier ergreift nach den Ehrungen das Wort, bedankt sich für das Vertrauen und 
teilt seine Ansichten bezüglich seiner Funktion- 

Klaus Lamberg spricht für den Förderverein (FK TuS) und beschreibt die gute finanzielle 
Situation des Vereins sowie des Förderkreises. Zukünftig möchte der Förderverein auch in die 
individuelle Förderung investieren, um Schulungen und Fortbildungen im sportlichen Bereich 
von Einzelpersonen voranzutreiben.  

 
Top. 11: Verschiedenes 
 

Es wird auf den anstehenden EA FC-Cup am 1. Februar im Sportheim verwiesen. 

 

Die Versammlung wurde um 23.23 Uhr mit dem Vereinslied beendet. 

 

 

Nico Behnen Markus Lütkemeier 

1. Schriftführer 1. Vorsitzender 

(Protokollführer) 


